



# Camino al invierno: campaña de influenza 2025 alcanza un 11,4% de vacunación

**De los 10.025.426 individuos** que conforman los grupos objetivos, 1.146.403 se han vacunado contra la influenza desde el inicio de la campaña, el 1 de marzo. De acuerdo a las cifras, los adultos mayores y trabajadores de la salud encabezan la adhesión, y otros grupos, como niños y los trabajadores de la educación, presentan menor avance.

**Ignacia Canales**

Desde el punto de vista sanitario el invierno trae una gran preocupación: los virus respiratorios. Y es que enfermedades como la influenza, el sincipal o el Covid-19 tienden a aumentar su circulación en esa época del año, generando una mayor demanda en los servicios de salud y un riesgo elevado para los grupos más vulnerables.

Por eso, el Ministerio de Salud adelantó para este año la vacunación contra la influenza y el Covid-19, iniciando la campaña de inmunización el pasado 1 de marzo. Así, los grupos de riesgo -personal de salud (público y privado), personas de 60 años y más, personas con patologías crónicas (desde los 6 meses en coronavirus y entre los 11 y 59 años en influenza), gestantes y cuidadores de personas mayores y funcionarios de Eleam y en el caso particular de la vacuna contra la influenza, también incorpora a los niños y niñas desde los seis meses hasta quinto básico, y docentes y asistentes de la educación preescolar y escolar hasta octavo básico- alcanzarán a estar protegidas antes de que la circulación aumente aún más, porque apenas siendo marzo, el Instituto de Salud Pública (ISP) ya detectó alzas en la positividad de algunos virus.

De hecho, la subsecretaria de Salud Pública, Andrea Albagli, afirma que "este año el ministerio adelantó la campaña de vacunación para marzo porque anticipamos que este invierno, al igual que los recién pasados, posteriores a la pandemia, se adelantará la circulación de virus respiratorios, que previo a la pandemia se presentaban aproximadamente en el mes de junio y ahora podría ser mayo. Incluso, anticipamos que durante abril comenzará a aumentar notablemente la cantidad de contagios".

Pero ¿cómo ha avanzado el proceso? Desde que empezó la vacunación, la campaña ha alcanzado un 11,43% de cobertura, con un total de 1.146.403 personas inoculadas hasta la fecha de una población objetivo de 10.025.426, según datos del Ministerio de Salud actualizados al 17 de marzo.

Entre los grupos prioritarios los adultos mayores de 60 años presentan el mayor número de dosis administradas, con 539.855 personas vacunadas de 3.988.537, lo que equivale a un 13,54% de avance en este segmento. En contraste, la cobertura entre los niños de 6 a 10 años es una de las más bajas, alcanzando solo un 4,24%: 51.773 de



► El Ministerio de Salud adelantó este año la vacunación contra la influenza y el Covid-19.

1.222.069 se han inmunizado.

Los trabajadores de la salud también han demostrado una alta adhesión a la campaña, con un 41,93% de avance en el sector público y un 33,55% en el privado. Otros grupos como las embarazadas (14,02%) y los cuidadores de adultos mayores (14,73%) también registran avances por sobre el promedio general.

Sin embargo, hay grupos donde el proceso ha sido más lento, como los trabajadores de la educación escolar y preescolar, cuyo avance es de apenas un 3,71%. Además, el grupo de niños entre 6 meses y 5 años registra un 5,79% de cobertura.

Oscar Flórez, epidemiólogo y académico de la Facultad de Salud de la UDP, también advierte que "existe preocupación por un aumento de casos graves debido a la coexis-

tencia de la influenza, el Covid y otros virus respiratorios. Esa preocupación la ha manifestado el mismo Minsal, adelantando la campaña de vacunación. Además, este proceso no solo sirve para inmunizarnos ante el SARS-CoV-2, sino también para protegerse contra el neumococo y otros cuadros que provoca la influenza".

La vacunación contra el Covid-19 ha ido más lenta: tiene un avance general del 2,92%, con 191.999 personas vacunadas de una población objetivo de 6.566.015.

Entre los grupos prioritarios, los adultos mayores de 60 años han recibido la mayor cantidad de dosis, con 122.904 personas vacunadas de un total de 3.988.537, alcanzando un avance del 3,08% en este segmento. Y del grupo de personas con patologías crónicas, solo un 1,82% se ha vacunado.

Eso sí, los trabajadores de la salud han avanzado más rápido: en el sector público, 23.376 profesionales han recibido su dosis, lo que equivale a un 6,57% de cobertura. En el sector privado, 8.585 personas han sido inmunizadas, representando un 6,59% de avance.

En ese contexto, desde la Sociedad Chilena de Pediatría hacen un llamado a sumarse a la campaña de vacunación. "La experiencia de años previos y los virus respiratorios que ya están circulando nos hacen reforzar el llamado para madres, padres y cuidadores para que sigan las recomendaciones de la autoridad sanitaria y acudan a vacunarse. En el caso de los niños y la población de riesgo, nuestro llamado es a planificar el proceso de modo de protegerse lo antes posible ante un posible escenario de riesgo". ●